
 

 

 

 

 

 

 

 

世界は年々小さくなっている 

校長 野田 博之 

 

 まだまだ残暑が厳しい日々ですが、９月２日の始業式には多くの生徒が元気な笑顔で登校しました。暑い

日が多い夏でしたが、生徒達は自分なりのルールを作って、充実した日々を過ごせたようで安心しておりま

す。また、今夏は、４年に一度のオリンピック・パラリンピックがフランスのパリで開催され、日本選手を

始め、世界中の多くの選手達の活躍に感動しました。夏休みに疲れを取り、たくさん充電できたと思います

ので、そのパワーで長丁場の２学期を乗り切ってほしいです。 

さて私事ですが、今年の夏は節目の年として、コロナ禍で久しく遠ざかっていた海外旅行にチャレンジし

ました。歳を重ねても若い頃の貧乏旅行が染みついているため円安対策で LCC（格安航空会社）を６区間

乗り継ぎ、弾丸でフィリピン、UAE、サウジアラビア、インド、タイを回ってきました。安いチケット故の

深夜や早朝発着便が多く、何度か空港泊もしました。旅の目的は友人が着任したサウジアラビアのジッダの

日本人学校と、息子が仕事で駐在するインドのムンバイ訪問でした。 

サウジアラビアは２０１９年から観光客の受け入れを始めたばかりなので興味津々でした。イスラム教の

聖地メッカがあり、世界中の信者の方々が生きているうちに一度は訪れたい場所です。私もカーバ神殿に行

きたかったのですが、信者以外は無理とのことで諦めました。友人の送迎や食事の手配などで至れり尽くせ

りでしたが、さすが砂漠の国ならではの厳しい暑さと乾燥は初めての経験でした。また、社会の授業で石油

をたくさん輸出している国という程度しか知識がなかったのに、書店にはアラビア語で書かれた日本のアニ

メコミックが大量に展示され、日本のアニメ文化が広まっていました。 

インドには３０年以上前に旅をしたことがありました。病に伏して１０キロ以上体重が落ち、カード詐欺

にあって４０万円以上を失うなどいい思い出がないインドでしたが、息子からは今は大丈夫だからと言われ

安心していました。ところが空港から一歩外に出ると昔と変わらぬ風景があちこちで見られるではないです

か。未だに場所によってはカースト制度が残り、スラムのような場所で生活する人々もいました。路上には

物乞いの人も多く、電車にはクーラーもなく、ドアも開いたままで走っていました。昨今、インド経済の成

長で人々の生活も大きく変わってきたというニュースを目にしましたがそれは一部の人々であってまだまだ

全国民の生活水準が上がっているわけではないことが分かりました。 

今回の旅を振り返って思ったことはやはり ICTの発達により、世界が年々小さくなってきているというこ

とです。インターネットで安いチケットが簡単に購入できるし、安宿も簡単に予約できます。また、出入国

時も多くの国でパスポートを機械で読み込むだけで、待ち時間も短く通過できました。タクシーアプリが普

及し、言葉が通じなくても行きたい場所へ正しい料金で移動できます。一杯２０円程度のインドのチャイ

（ミルクティ）も QR コードでの支払いでした。相手に思いを伝えるときも翻訳アプリでスマホが代わりに

話してくれました。もちろん、遠く離れた外国に行くことには不安があると思いますが、ネットの活用によ

り、簡単に帰ってくることもできるのです。住みやすい、生まれ育った八丈島を拠点にしたままでも、勉強

や仕事などの目的で広い世界に関わることが簡単になりました。ぜひとも世界に足を運び、自分の可能性を

広げていってほしいです。 

・進んで学習する人 

・礼儀を大切にする人 

・心身ともに健康な人 

＜教育目標＞ 

八丈町立大賀郷中学校 
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◇校外学習（１年生） 
１学年は７月９日（火）に校外学習を行いました。午前中はバスに乗って「ヘゴの森」へ向か

い、午後にはオリエンテーリングで班ごとに底土港を出発し、名所や旧跡を巡りながら大賀郷中

学校を目指しました。 

「ヘゴの森」では、２人のガイドさんに先導して頂き、まるで恐竜時代に迷い込んだかのよう

な森の中を散策しながら植物や生き物、建造物を見ました。生徒達はガイドさんの説明を聞きな

がら、いろいろなことを学ぼうと、一生懸命にメモを取っていました。また、実際に植物に触れ

その触感の違いを確かめたり、ヘゴの葉の裏側についている胞子を探したり、アカハライモリを

見つけて喜んだり、マップに載っているけどまだ見つけていない植物の位置をガイドさんに質問

したりと、積極的に参加していてとても素晴らしい態度で臨んでいました。 

「オリエンテーリング」では、各班チェックポイントでミッションをこなしながら大賀郷中学

校まで戻ることができました。何気なく通っていた道でも、意識して見てみると様々な気付きが

あり、自分達の住んでいる地域を知るいい機会となったと思います。また、道中遭遇ミッション

を設けたり、謎解き要素を盛り込んだりすることで、楽しみながら楽学することができました。

学校に戻ってからは事前に準備していた出し物を班毎に体育館で発表しました。どの班も見る側

を楽しませる工夫がなされていて、こちらも大いに盛り上がりました。 

今回の校外学習では、「自分達で取り組む」場面が多くありました。自分達でルートを決め、自

分達で地図を見ながら歩き、トラブルが起きても自分達で解決していく。出し物もすべて自分達

で企画から話し合い、作りあげていく。これらの「自分達でやっていく」経験は今後のキャリア

教室や修学旅行だけでなく学校生活にも必ず活きてきます。この経験を２学期以降の学校行事に

役立てていきたいと思います。 

１学年主任 

 

 
 
◇大中夏祭り（桃桜組） 
７月 17 日(水)、夏祭りが開催されました。昨年度から開催している桃桜組企画のお祭りですが、

今年度は梅組のラボともコラボし、地域へのポスター配布、ボランティア募集などを行い、共に

作り上げる大中のお祭りとなりました。今回は、ダンボール手裏剣、ペットボトルボーリング、

ボッチャカーリング、ビーチボールビンゴ、１発チャレンジ５連発の新たなゲームを作製し、当

日は、地域の子どもから大人まで、多くの人々で盛り上がりました。改めて、梅桃桜一体となっ

た笑顔溢れる行事になったこと、関わった全ての皆さんに感謝します！今後の秋祭り、冬祭り、

春祭りも乞うご期待ください！ 

   桃組担任  

 

 

  

◆ブログ「大中日記」毎日更新しています。 

日々のタイムリーな話題を載せています。 

ぜひご覧ください。 



◇音楽部 

 大賀郷中学校音楽部は、７月２８日にＪ：ＣＯＭホール八王子にて行われた「Ｎコン（NHK全国学

校音楽コンクール 東京都コンクール予選・A）」に島内の中学校３校合同で出場しました。課題曲

「僕らはいきものだから」・自由曲「夏」を演奏し、銅賞を受賞しました。昨年までは大中音楽部が

単独でＮコンに出場していましたが、今年度は三原中学校・富士中学校に声をかけて集まった「Ｎコ

ン合同チーム」の１２人で出場しました。 

Ｎコン合同チームは、５月より週１回ほどの合同練習で音楽づくりをしてきました。通常の部活動

と異なり、全員が集合する時間が限られているからこそ、集中して内容の濃い練習ができました。難

易度の高い曲に前向きに挑戦し、よりよい表現を追い求める姿が素敵でした。特に本番前の集中練習

期間では回を重ねるごとに上達し、本番では最高の演奏ができ、メンバーで喜び合いました。目標と

していた賞には届きませんでしたが、これまでの努力と最高の演奏が評価され入賞を果たしたこと

は、Ｎコン合同チームにとってかけがえのない経験になりました。 

八丈島からの熱い応援が、Ｎコン合同チームの原動力になりました。様々な形でいつもメンバーを

支え励ましてくださったご家族の皆様、大中音楽部ＯＢＯＧ、各校の皆様、地域の皆様に感謝を申し

上げます。これからもよろしくお願いします。 

指導者代表・音楽部顧問  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

◇サッカー部 

サッカー部は７月２１日から２４日の日程で遠征に行ってきました。２２日に島嶼大会があり、１

位通過することができれば、２３日の都大会に参加できる仕組みでした。そして僕たちチームの目標

は「島嶼大会１位通過、都大会１勝」でした。島嶼大会では初戦に大島とあたり、１−３で敗れてし

まいました。第２試合は「神津、利島、新島、式根」の４島合同チームと戦い、６−１で勝利しまし

た。最終的に順位は３位となり僕たちの目標からは程遠い結果となりました。翌日は都大会を観戦す

ることができました。都大会ではパスを出した後すぐに動いたり、相手にパスが出たらすぐに寄った

りなどを丁寧に行っていました。「サッカーは基礎が大事だとよく聞きますがそれをしっかり行えて

いるチームはこんな感じになるのか」と知ることができました。 

来年は島嶼大会で優勝できるようにするために、これから筋トレや基礎練習などの一つ一つを大事

にし、周りの人への感謝を忘れず練習を積み重ねていきたいです。応援ありがとうございました。 

サッカー部部長 

◇バドミントン部 
バドミントン部は 7 月 23 日～25 日にかけて都大会遠征に行ってきました。この大会は、3 年生にとって最

後の試合となるため、遠征前の練習では大会に出場しない部員達や地域の方々、OB の方々が大会メンバー

をサポートしてくれました。そして、大会メンバーは皆の思いを胸に、練習に全力で取り組み遠征に臨みました。 

大会前日には、他校との交流試合が行われ、普段とは異なる相手との試合を通じて、試合の環境に慣れ、最終

調整を行うことができました。 

大会当日、選手達は万全の体調で朝からウォームアップを行い、試合に臨みました。結果として、ダブルス・

シングルスともに惜しくも敗れてしまいましたが、各自が 3 年間の集大成として大きな学びを得て帰ってきたと

思います。 

今後は、1・2 年生がこの大会に向けて部全体で一丸となり、頑張って欲しいです。私達 3 年生も先輩達や

地域の方々がしてくださったように、バドミントンの技術や気持ちをしっかりと引き継いでいきたいと思います。          

バドミントン部部長  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１

０

月 

 １日（火） 
都民の日 

⑥生徒総会選挙 

 ５日（土） 陸上競技記録会（三原中会場） 

７日（月） 振替休業日 

 ８日（火） ５時間授業 やってみタイム 

１１日（金） 駅伝予選会 

１２日（土） 
町民体育大会 

漢字検定 

１６日（水） ⑤生徒総会 

１７日（木） ⑥進路説明会（３年） 

１８日（金）～１９日（土） 桃桜宿泊学習 

２４日（木） ①～③音楽会予行 

２６日（土） 
AM 音楽会（おじゃれホール） 

音楽会後 PTA 運営委員会（おじゃれホール） 

３０日（水） 桃桜秋祭り（15：00～） 

スクールカウンセラー来校日 
 

１０月 ２日（水） 

９日（水） 

     １６日（水） 

     ２３日（水） 

３０日（水） 

 

相談をご希望の方は、副校長

まで御連絡ください。 

今年は天候にも恵まれ、男女ともにＰＴＡ球技大会を行うことができました。女性はバレーボールを行い、６

チーム中、第２位。男性はソフトボールを行い、７チーム中、第７位（雰囲気は優勝）という結果でした。参加さ

れた保護者の皆様、応援してくださった保護者の皆様、生徒のみなさん、本当にありがとうございました。

「チーム大中」らしい試合をすることができたこと、何よりも保護者の皆様と親睦を深めることができたこと、と

ても嬉しく思います。１２月には P連卓球大会、１月には学年対抗卓球大会が予定されております。次回も多く

の保護者の方にご参加いただけると嬉しいです。よろしくお願いします。                

 

９月から桃桜組でお世話になることになりました。クラス名がかわいらしいのと、全

校の生徒たちが仲よくあたたかい雰囲気で活動している姿が、とてもすてきです。

一緒に活動していくのが楽しみです。よろしくお願いいたします。   桃桜組講師 


